
Для того чтобы обеспечить многомиллионный го-
род необходимыми продуктами питания, то есть
продовольственную безопасность, власти горо-

да досконально и ежедневно должны знать, откуда и
какие потоки продовольствия поступают, каков их ре-
зервный запас. О том, как этого добиться, шел пред-
метный разговор на недавнем заседании столичного
правительства, где обсуждался вопрос о состоянии и
развитии информационно-аналитической системы на
оптовом потребительском рынке города Москвы.

По информации Департамента потребительского
рынка и услуг города Москвы, продовольственная

безопасность столицы по массе продуктов надежно
обеспечена. За последние годы изменилась система
производства и поставок для москвичей мяса и мясо-
продуктов. Москва интегрировала финансовые ре-
сурсы в крупные АПК - холдинги во многих регионах
РФ и сама себя кормит доброкачественной отечест-
венной сельхозпродукцией, и прежде всего мясом,
вытесняя с рынка иностранную мясную продукцию.

Информационно-аналитическая система позволи-
ла выявить: из общего объема товарооборота, кото-
рый составляет 8,4 миллиона тонн, 6,7 миллиона, то
есть 79 процентов, осуществляется через материаль-

но-техническую базу продовольственного комплекса.
Но 21 процент продовольствия поставщики доставля-
ют на рынок напрямую. А это грозит появлением на
прилавках недоброкачественной продукции.

Именно на качестве продуктов питания сосредото-
чил внимание ведущий заседание правительства
Юрий Лужков.

- Москвичи должны знать, что покупают и кладут в
свои холодильники, а потому на всех пищевых проду-
ктах обязательно должна быть маркировка с переч-
нем компонентов, содержащихся в них, - заявил мэр.

Решено провести эксперимент на шести предпри-
ятиях торгового оптового рыночного комплекса по
созданию там информационных центров с введением
мониторинга на поступающие в продажу продукты
питания. Так что будем надеяться, что в скором буду-
щем в наших холодильниках будут только высокока-
чественные продукты.

...Правительство Москвы также обсудило итоги ра-
боты общеобразовательных учреждений системы Де-
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ЧТО В МОСКОВСКИХ ХОЛОДИЛЬНИКАХ?

Зеленоград - окраина
Москвы. В то же вре-
мя у нас возникла не-

кая общность людей. Тем,
что человек зеленоградец,
а не москвич, гордятся, а
не стесняются. Молодые,
конечно, рвутся в Москву.
В то же время у нас много
людей, которых туда не за-
тянешь ни за какие ков-
рижки. Им нравится Зеле-
ноград. И не только своими
лесами, которые начинают-

ся прямо у дома. Здесь корни наши.
Кто-то может подумать, что удаленность нашего округа

для нас, чиновников, удобна - до нас сложно добраться.
Мы же, напротив, разработали целый ряд мероприятий,
чтобы максимально приблизить себя к населению. Цель
управы - создать условия для того, чтобы мы все стали од-
ной большой семьей. В нашей семье сейчас около 70 ты-
сяч членов. И никого нельзя забыть.

Я сам веду прием на двух территориях. Есть «горячая
линия», когда жители вообще не идут к чиновникам, но
доводят свое мнение до власти. Сейчас мы размещаем
почтовые ящики «Почта управы Панфиловского района» -
любой житель может дать свой совет власти, попросить о
помощи. Причем письма не пропадают, как в черной дыре.
Каждое регистрируется. Как минимум по каждому - ответ,
а лучше действие. И люди это чувствуют - пишут.

Еще одна наша задумка - попытаться привить любовь к
своей малой родине. Москва славна традициями. И одна
из них - традиция любви к своему городу. Есть хорошие
программы, такие, как «Мой двор, мой подъезд». Но чего
ради возводить дворовые постройки, если они будут сло-
маны подростками? Мы все росли под песню «С чего на-
чинается Родина». А действительно, с чего? Мы сделали
подарки первоклашкам - дневники с видами района. Ведь
первый дневник хранится всю жизнь. Это память: мы ро-
дились в Москве. Сделали комплекты раскрасок, чтобы
дети рисовали не бэтменов, а дома и дворики, в которых
они живут. И если люди по-другому начнут относиться к
своему дому, подъезду, лифту, к своей малой родине, то
это уже победа.

Сейчас готовим раскраски, посвященные достоприме-
чательностям России, в том числе флагу (а то и многие
взрослые не знают расположения цветов), Москвы и Зеле-
нограда. Раздадим их в каждый детсад. А ребенок придет
домой и скажет: «Мам-пап, помогите...»

Вообще, Зеленоград многие начинания старается опро-
бовать первым. Так, система видеонаблюдения у нас в
районе была установлена уже в 2001 году. Сейчас наш
район является экспериментальной площадкой Москвы по
созданию центра безопасности, где будет установлен
пульт управления всеми камерами видеонаблюдения, эки-
пажами патрульных машин. Еще в 1999 году мы создали
систему единого диспетчерского контроля - если раньше
это был громоздкий пульт, то теперь компьютер. Здесь от-
ражается вся информация о состоянии инженерных сис-
тем, лифтового хозяйства и т.п. Его даже назвали «лаю-
щий» компьютер - если где-то проблема, он подает сигнал
звуком лая собаки.

Работа по системе «одного окна» у нас ведется уже не-
сколько лет. Чтобы получить путевку или матпомощь,
нужно просто заполнить уже готовый бланк. Не надо вы-
стаивать в очередях, чтобы попасть к сотруднику социаль-
ного отдела, не надо выяснять, как и что написать. Это
удобно, ведь в управу часто приходят бабушки, которые
теряются в коридорах власти. А теперь эта работа нача-
лась и по всей Москве.

Мы не боимся браться и за большие проекты. Устроили
зону отдыха на пруду Школьный, который стал очень при-
тягателен летом: люди загорают, купаются. Но мы пошли
дальше. По проекту, кроме пляжа здесь появятся детские
площадки и автомобильный городок, чтобы прививать де-
тям правила безопасного движения. Дети будут кататься
на велосипедах и даже на электрокарах.

Поток уезжающих на работу в Москву в последние годы
сокращается, стали оживать наши градообразующие
предприятия - предприятия электронной промышленно-
сти. Хотя у нас люди больше спят - наш район «спальный».
А когда ты возвращаешься с работы, хочется отдохнуть,
притом так, чтобы в доме было уютно и чисто. Стараемся
этого достичь. На протяжении последних трех лет мы -
призеры конкурсов «Улучшаем свое жилище», «Москов-
ский дворик». И знаете, почему? Мы все задачи стараемся
решать с активным участием жителей. Чиновник, хоть раз
обманувший людей, потеряет доверие людей навсегда. У
любого руководителя есть команда. Моя команда - не
только администрация, это и актив общественных органи-
заций: ветераны, старшие по дому и др.

Мы ищем и находим активных людей. И вместе делаем
общее дело. Так, как и принято в большой семье.

Александр ЧЕБОТАРЕВ,
глава управы 
Панфиловского района ЗелАО:

МАЛАЯ РОДИНА, 
КАК БОЛЬШАЯ
СЕМЬЯ

Конечно же, в миллионах московских холодильников разный
набор продуктов. Но, по крупному счету, пополнение всех мо-
сковских домашних холодильников напрямую зависит от гро-
мадного общегородского «холодильника» - хладокомбинатов,
мясокомбинатов, других предприятий.

Еще недавно директор школы или
детского сада назначался волевым
распоряжением начальника управ-

ления, но вот задули либеральные ветры
и проникли даже в такую консервативную
структуру, как школьное образование и
дошкольное воспитание.

Конкурсанты волновались, словно
школьницы на экзамене. Кто-то держал-
ся подчеркнуто раскованно, кто-то нерв-
но теребил платочек: по условиям соис-
катель за пять минут должен изложить
оригинальную концепцию своей деятель-
ности на посту директора учебного заве-
дения. Начальник Юго-Западного окруж-
ного управления образования доктор фи-
лософских наук Михаил Тихонов умело
руководил действом, строго дозируя кро-
хи регламентного времени.

И если обсуждение кандидатов на ад-
министративные вакансии давно сущест-
вующих в округе учебных учреждений
проходило довольно вяло, то за место
директора школы-новостройки в Южном
Бутове разгорелось настоящее сражение. 

Тут нужно пояснить, откуда берутся со-
искатели на не бог весть какое хлебное,
зато уважаемое место школьного дирек-
тора. Управленческий резерв в округе
формируется в так называемом Дирек-
торском университете на Юго-Западе.
Возглавляет его Любовь Асмолова, автор
методики, позволяющей за год из про-
стого педагога сделать школьного дирек-
тора. Состав слушателей - пока их 38 -
учителя, почувствовавшие вдруг силы
повести за собой школьный коллектив.
Впрочем, к конкурсу допускаются и само-
выдвиженцы, предлагающие собствен-
ный взгляд на формы воспитания детей и
подростков. 

Любопытно, что в конкурсных про-
граммах четырех слушателей универси-
тета и двух добровольцев, претендовав-
ших на место директора возводимой
новостройки, не звучало повторов. На-
ряду с дежурными предложениями Ан-
желы Акопян создать хорошую школу
слышалась экстравагантная концепция
Юрия Кушнера оздоровительного учре-
ждения с игровыми видами спорта; мо-
дель адаптивного типа конкурировала с
идеями Айбека Юлдашева, ориентиро-
ванными на формирование духа уча-
щихся опытом восточных боевых ис-
кусств.

В состав конкурсной комиссии вхо-
дили руководители различных подраз-
делений ЮЗАО. Поэтому вопросы соис-
кателям следовали от традиционных до
весьма своеобразных: например,
сколько времени будущий директор го-
тов сидеть на крыше строящейся шко-
лы, зорко следя за качеством работ.
Кстати, такую готовность изъявила Еле-
на Литвяк, которая в результате и выиг-
рала конкурс, предложив в Южном Бу-
тове модель школы полного дня.

В кулуарах я поинтересовался у на-
чальника управления образования
ЮЗАО, не является ли конкурс на са-
мом деле модной игрой в демократию,
итогом которой оказывается превраще-
ние отличного педагога в посредствен-
ного управленца.  

- Нет, - считает Михаил Тихонов, -
хоть в принципе ошибки не исключены,
практика подтверждает правильность
нашего решения. 

А Любовь Асмолова добавила, что
методика годичной подготовки канди-
датов в Директорском университете на
Юго-Западе позволяет точно оценивать
возможности слушателей и делать объ-
ективные выводы о включении канди-
датов в директорский резерв управле-
ния образования.

Что ж, такое начинание, на наш
взгляд, достойно подражания...

Владимир ПОТРЕСОВ

В ДИРЕКТОРА - ПО КОНКУРСУ
Два года в ЮЗАО столи-
цы существует практика
конкурсного отбора на
должность руководите-
лей учебных заведений. 

Дом пионеров Кали-
нинского района Мо-
сквы открылся в апре-
ле 1944-го. Шла вой-
на, но за год до Вели-
кой Победы москвичи
думали о будущем.

На днях Дом пионеров, а ныне
центр развития детей и юно-
шества «Лефортово», отме-

тил 60-летний юбилей. Первым
поздравил именинников депутат
Государственной думы, глава Ко-
митета по экономической полити-
ке Валерий Драганов. Подарок де-
путата - подключение центра к
программе «Электронная Россия»
- вызвал бурный восторг у юных
москвичей. В центре будут устано-
влены двадцать новеньких компь-
ютеров с выходом в Интернет.

Это особенно важно, потому
что среди воспитанников центра
есть ребята с ограниченными фи-
зическими возможностями, и от-
крытие нового компьютерного
класса означает для них расшире-
ние жизненного пространства,
границ общения и образования.

Юбилей любимого дома вос-
питанники центра отметили гран-

диозным концертом, который за-
вершился праздничным фейер-
верком. Свои достижения проде-
монстрировали дарования от 4
до 18 лет из всевозможных
кружков и секций. Это и коллек-
тивы художественной самодея-
тельности, творческие, языко-

вые, экологические студии, спор-
тивные секции...

Как рассказала директор цент-
ра, заслуженный учитель России
Татьяна Медведева, всего в «Ле-
фортово» работают 35 различных
клубов. Чтобы перечислить все ти-
тулы и награды этих коллективов,

пожалуй, не хватит газетной стра-
ницы. Занимаются с детьми та-
лантливые педагоги, которые вер-
ны центру на протяжении многих
лет. Так, Бася Гуревич работает
здесь более сорока лет, двенад-
цать из которых - в должности ди-
ректора. Сейчас Бася Евсеевна -
методист центра.

- Конечно, - признается старей-
ший педагог, - за эти годы многое
изменилось. - Но осталось главное:
мы стараемся вырастить не просто
талантливых, а порядочных людей.

На день рождения центра при-
шли его выпускники и друзья, сре-
ди которых немало известных лю-
дей. Как выяснилось, «очумелые
ручки» программы «Пока все до-
ма» тоже родом из центра «Ле-
фортово». Ведущий программы
Андрей Бахметьев выразил, навер-
ное, общую мысль:

- Бывая в этом чудесном доме, я
вижу, что не все у нас так плохо.

Центр «Лефортово» оставил
светлый след и в наших душах. Ро-
весник Победы, сегодня он так же
необходим детям и взрослым, как
и шестьдесят лет назад.

Екатерина САБЛИНА

КЛЮЧ - ОТ ДЕПУТАТА

Здесь предполагается
выстроить сразу во-
семь микрорайонов с

жильем повышенной ком-
фортности. Их строитель-
ство должно начаться в ны-
нешнем году.

Район будет иметь еди-
ный общественный центр,
где расположатся супер-
маркеты, бытовые службы,
кафе, рестораны, развлека-
тельные комплексы и т.д.
Кроме того, каждый из
восьми микрорайонов об-
заведется собственными
школами, спортивными и
культурно-досуговыми цен-
трами, магазинами «шаго-
вой доступности». В каж-
дом микрорайоне предпри-
ятиям малого и среднего
бизнеса предполагается от-
дать первые этажи всех но-
востроек.

На реализацию програм-
мы развития Кожухова
должно уйти не более четы-
рех лет. По этой програм-
ме, недавно утвержденной
в мэрии Москвы, наряду с
современными жилыми
кварталами, повышенное
внимание планируется уде-
лить районной инфраструк-
туре, в том числе транс-
портной, которая, как обе-

щают архитекторы города,
сможет соперничать даже с
наиболее престижными
территориями мегаполиса.

В этих целях, как сооб-
щили «МС» в пресс-службе
мэрии и правительства Мо-
сквы, в освоение кожухов-
ских земель, до сих пор не
особо привлекавших инве-
сторов, городской бюджет
намерен вложить значи-
тельные средства. Боль-
шинство из них пойдет на
возведение объектов жиз-
необеспечения развиваю-
щегося района: дороги,
транспортные развязки,
метро и т.д. Для улучшения
связи района-новосела с
«большой землей» намече-
но ускорить строительство
городской магистрали Веш-
няки – Люберцы, развязки
на пересечении продолже-
ния улицы Николая Старо-
стина с МКАД, модернизи-
ровать еще ряд дорог Вос-
точного административно-
го округа. Наконец, в Кожу-
хово предполагается протя-
нуть ветку легкого метро,
которая свяжет новый рай-
он с действующей Таган-
ско-Краснопресненской ли-
нией.

Ирина ЕРМАКОВА

Кожухово, сейчас едва ли не самый
непрезентабельный район на восто-
ке столицы, власти города планиру-
ют уже вскоре превратить в макси-
мально удобный жилой массив. 

ВСЕ ДОРОГИ 
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